

Rasqueres, 29 de junio de 1942.

Sra. Felipa Costabella.

Querido mío: Esta mañana he recibido tu carta del día 21.

Esa novela de Enrique (que no Emilio) Bordeaux, que dices haber leído recientemente, debe ser sin duda muy interesante. Los problemas del matrimonio, tratados por un buen escritor, presentan siempre amabilidad y atracción. Sobre todo para aquellos que, como nosotros, están en vísperas de tener que abordarlos. Probablemente, en nuestra próxima vida conjugal, no todo será completa coincidencia, perfecta identidad de pareceres y armonía de gustos y deseos. Sin variedad ni contraste, nuestra existencia acabaría por ser monótona y aburrida. Una cierta lucha es siempre necesaria, hasta en el amor. Pero, estoy seguro de que nuestras eventuales discrepancias no nos llevarán nunca a un desenlace funesto, que nuestras discusiones se desarrollarán siempre en un ambiente de mutuo respeto y afectión, incapaz de enturbiar nuestra felicidad en lo más mínimo. Porque sabremos comprendernos y apreciarnos. Ni el virus de los celos ni de la infidelidad harán mella en nuestros

corazones. Nos hablaremos con franqueza, nos confesaremos sinceramente nuestros defectos y debilidades, nos ayudaremos a superarlos y nos querremos cada día más.

¡Bravas, todo eso? Para teme de una novela, quizás; pero, para la realidad de nuestras vidas, ~~esta~~ en cambio, magníficamente poéticas. ¡No te parece?

Día 30. — Interrumpí anoche mi escritura porque tenía sueño. Ese caso sentimental de mi hermano Narciso no me ha extrañado mucho. Las circunstancias de su situación me lo explican todo. Claro que habéis hecho bien de advertirle. Pero no insistáis demasiado. Sin duda, niente una necesidad de expulsión, de forjarse ilusiones, ya que no puede vivir de realidades. Cuando esté libre, cambiará; verá las cosas tal como son y creo no se dejará llevar por romanticismos. Mientras tanto, no está mal que se distraiga de algún modo.

También hoy estoy cansado. He hecho un día muy caluroso. Además, la pluma no me va bien. Y, por otra parte, estoy terminando la hoja. Por todo lo cual, decidido despedirme. Hasta la próxima semana.

Recuerdos. Besos y abrazos de sus

Jvo